

RESUMEN

La presente investigación, responde a una iniciativa e inquietud personal, realizada en el área de psicología clínica y la cual tiene como objeto conocer cuáles son las características psicológicas de jóvenes varones estudiantes que se han practicado tatuajes corporales de la Universidad Autónoma Juan Misael Saracho de la ciudad de Tarija, es de importancia resaltar datos actuales de esta problemática moderna la cual puede afectar a la persona física y psicológicamente.

Se tipifico como un diseño descriptivo, ya que se está partiendo de una problemática existente y se pretende conocer y describir los diferentes rasgos de la personalidad, autoestima efectiva-emocional, socialización y significación respectiva del tatuaje. Para tal efecto se aplicaron diferentes pruebas psicológicas a 100 estudiantes universitarios, entre las edades comprendidas de 17 a 25 años, las mismas que fueron aplicadas de forma individual.

Los instrumentos aplicados en nuestra investigación fueron: el test de 16 Factores de personalidad (16 PF), Inventario de Coopersmith, Test proyectivo de la figura humana y por ultimo dos cuestionarios de elaboración propia de socialización y significación de los jóvenes que se han practicado tatuajes corporales.

Entre los principales hallazgos tenemos:

Los jóvenes varones estudiantes que se han practicado tatuajes corporales tienen una personalidad caracterizada por la timidez, son imaginativas e inmaduras y se angustian con facilidad, como así también reflejan incapacidad tanto para controlar sus impulsos y emociones.

En lo que concierne al nivel de autoestima existe la tendencia a un nivel alto y muy alto, lo que significa que tienen una buena autovaloración, un buen auto concepto de sí mismo, en el entorno familiar y social.

Respecto al nivel afectivo-emocional los jóvenes que tienen tatuajes corporales tienen conductas agresivas con su entorno social, son personas que reaccionan bruscamente con facilidad para obtener lo que desean.

En cuanto a la socialización los jóvenes que se realizaron tatuajes corporales presentan dificultades de comunicación esto debido a la falta de empatía con los de su entorno, así también en las relaciones interpersonales, dificultades para poder mantener una buena relación y estabilidad.

Finalmente los jóvenes con tatuajes, consideran que la sociedad acepta la realización de tatuajes, pero a su vez que es un acto de rebeldía contra las normas y reglas propuestas, los jóvenes piensan que están a la moda.